

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2278

Palma de Mallorca Viernes 9 Febrero 1894

OFICINAS

Conquistador, 30 y Cadena, 2

Teléfono 27

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

#### El partido conservador republicano

Madrid 8 á las 12 n.

En la Asamblea celebrada por el partido de la Unión Constitucional Republicana se han pronunciado varios discursos por los más caracterizados personajes de dicha comunión política, sobresaliendo el del señor Carvajal por su sentido altamente patriótico de conciliación.

Después de prolija discusión, se tomaron los siguientes acuerdos:

«Que la unión constitucional republicana no es un partido, sino una tendencia de todos los republicanos de buena voluntad, considerándola como único medio para restablecer y sostener la República.

Esta organización se verificará por medio de circular en donde se reunan los republicanos de todas las tendencias.

Que esta segunda unión saluda á todos los partidos, que prestarán su apoyo á la restauración del partido republicano conservador.

Que todos los republicanos conservadores concurrentes á la Asamblea confirman su credo político.

Declarando que la forma republicana es necesaria para la realización de la democracia.

Declarando, sin perder su sentido gubernamental, que la vida y el mantenimiento de la República exigen una legalidad común dentro de la cual pueda desenvolverse sin trabas, dicha forma de gobierno.

Entre el nuevo partido podrán figurar todos los que se distinguen por su sentido gubernamental republicano.

Que recojen la bandera del posibilismo, estando al lado de la República como partidos conservador, amparándola de aventuras peligrosas.

Que para evitar ambigüedades tomaron el nombre de partido Conservador Republicano.»

#### La Embajada

Madrid 8 á las 9'45 n.

Un telegrama de Martínez Campos di-

ce que al Sultán le pareció excesiva la indemnización que se le pide fundándose en la pobreza del imperio de Marruecos.

Martínez Campos insistió su reclamación al Sultán le dijo que se entendiera con el Garnit y caso de desavenencia, se entendería con él.

#### Noticias varias

Madrid 8 á las 9'45 n.

El Sr. Sagasta ha desmentido que el Sultán propusiese un arbitraje para la fijación de la indemnización.

El Sr. Capdepón ha ultimado las bases para la represión del anarquismo.

Ha fallecido el general Sanchiz.

#### Conferencias

Madrid 8 á las 9'45 n.

El Sr. Castelar ha conferenciado con los Sres. Gamazo y Maura para indicarles en favor de las empresas ferro-viarias.

La cuestión política sigue igual.

Es inexacto que se haya agravado la enfermedad del Sr. Sagasta.

#### Mencheta

### NOTICIAS

#### De la Capital

Para practicar un crucero por la costa, salió ayer por la tarde de nuestro puerto el cañonero de guerra *Vicente Yañez Pinzón*.

Esta mañana á las cinco y media ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Lulio*, siendo portador de la correspondencia, 10 pasajeros y carga.

En el mercado que se celebró ayer en la villa de Inca, estuvo bastante concurrido, siendo muchas las compras y ventas que en él se efectuaron.

Queda ya terminada la cinta de piedra caliza que se colocaba en la acera que desde el fielato del muelle conduce á los almacenes y se han empezado las obras para continuarla al otro lado, pero en vez de ser piedra viva, se aprovechan los trozos de piedras marés.

Noticias del ejército:

Ha sido ascendido á primer teniente de la guardia civil, el segundo D. Juan Tomas Contestí que tiene su destino en la comandancia de las Baleares.

Se ha dispuesto dar colocación en activo al primer teniente de la guardia civil don Benito Roig Fulana, que se halla de reemplazo en estas islas.

Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía el primer teniente de infantería don Manuel Borrás Vega y el segundo D. Vicente Tur Ribas.

Para el domingo próximo en la sociedad «Unión Forense», situada en el Molinar de Levante, se prepara un baile de Piñata empezando á las ocho.

### Por correo

Paris 6.—Liverpool.—Dicen de Monrovia, ciudad de la república africana de Liberia que los franceses enarbolaron su bandera en Half Cabally, que esta noticia causó mucha impresión, que las autoridades pretenden que Half Cabally no fué cedido á Francia y que se habla de reunir el Congreso.

Paris 7.—Berlín.—La *Gaceta de la Cruz* asegura que se ha celebrado un convenio entre Francia y Alemania respecto del Hinterland y del Cameroon, añadiendo que el límite oriental estará formado por el Sanghachary y que Francia llegará de esta manera al Tchad, en el cual Alemania solo conservará 60 kilómetros.

Rio Janeiro.—El general Paixoto sigue encarcelando á las personas que considera como sospechas, figurando entre ellas muchos extranjeros.

Ha sido desmentida la noticia relativa á existir disensiones entre los almirantes Mello y Saldanha.

Paris 7.—El tren de Belgica que sale de Paris á las once de la noche, descarriló cerca de Compiègne, resultando muertos un ruso, un austriaco y una niña, y diez heridos tres de ellos graves.

Paris 7.—Esta mañana se ha reunido la Conferencia sanitaria en el Ministerio de Negocios extranjeros. El presidente del Consejo de Ministros, M. Casimiro Périer; ha pronunciado un discurso en el que ha hecho resaltar la utilidad de los convenios ya celebrados y la importancia de los trabajos de la nueva Conferencia.

Berlín.—Los periódicos felicitan al general Caprivi por la celebración del tratado de comercio entre Alemania y Rusia.

Paris 7.—Bolsa: 3 por 100 francés, 97-92.—3 y medio por 100 id., 104 67.—4 por 100 español, 63 22.

Sefia.—El estado de la princesa de Bul-

garia inspira inquietud. Los ministros han sido llamados á Palacio.

París 7.—Washington.—La Cámara de los diputados ha votado una resolución condenando la actitud del ministro de los Estados Unidos en Honolulu y protestando contra la anexión de las islas Hawaii.

#### La colisión de Sierra Lorena

París, 7.—La prensa atribuye la colisión ocurrida entre franceses é ingleses en Sierra Lorena al intento de Inglaterra de provocar un conflicto con Francia.

Los telegramas recibidos en Liverpool sobre la colisión mencionada suponen que ésta ha ocurrido entre las mismas tropas que ya otra vez atacaron á los ingleses en Warina, pereciendo entonces el jefe del destacamento, capitán Lendy.

Añaden que también ahora como entonces han sido atacados los ingleses por los franceses, calificando el hecho de agresión la cual dará lugar á un conflicto internacional.

#### Asuntos de Servia

París 7.—Telegrafían de Belgrado que la muchedumbre ha recorrido las calles de la capital dando vivas á Karageorgevitch.

En los círculos radicales coméntase el incidente ocurrido en el baile dado por los negociantes entre el rey Milano y el general Grouitch.

El rey hizo llamar al general y á voz en grito y en presencia de la numerosa concurrencia le afeó la conducta de los radicales y la actitud provocadora de los periódicos organos de este partido.

El general molestado por el reproche del ex-soberano, abandonó el salón donde se verificaba el baile.

El rey Alejandro ha declarado, según se dice, que recoge el guante que le ha arrojado la prensa radical.

El ministro de Hacienda de Servia va á emprender un viaje al extranjero para conferenciar con los directores de las casas bancarias de las principales capitales de Europa.

Durante su ausencia se encargará de su cartera el presidente del consejo.

#### Garantía de paz.—Aplazamiento

París 7.—Telegrafían de Berlín que el emperador Guillermo ha declarado que el tratado de comercio entre Rusia y Alemania, es garantía segura de paz.

Dicen de Bruselas que la Exposición universal anunciada para 1895, ha sido aplazada para 1896.—R.

#### Ministros borrachos

En una de las colonias británicas un ministro se presentó al Parlamento en completo estado de embriaguez. El caso es deplorable, pero no raro por desgracia. tiene ilustres precedentes de la Gran Bretaña, donde los hombres más eminentes sienten cierta debilidad por una botella.

Según testimonios fehacientes, Fox bebía mucho; Sheridan enormemente, y Pitt más que una cuba.

Dundas, el íntimo de Pitt y su brazo derecho en la Cámara de los Comunes, era también conocido como insigne bebedor.

Cierto día se encontraron los dos en el banco del gobierno sin poder articular palabra inteligible, ni menos contestar á un violento ataque de la oposición.

Este incidente inspiró un epigrama que sigue:

«Pitt.—No veo al presidente. ¿Y vos, Harry?»

—Dundas.—¿Que no vais al presidente? Pues yo veo dos.»

## Lecturas amenas

### La homeopatía en los Estados Unidos

Los periódicos de los Estados Unidos publican la curiosa estadística siguiente, que denota los progresos de la homeopatía en aquel país.

Según esta estadística en los Estados Unidos hay 12.000 médicos homeópatas; 16 Universidades, en las que se enseña únicamente la homeopatía; 76 hospitales homeopáticos, entre los cuales el de Middletown, que tiene 1.800 camas y 23 periódicos para difundir el estudio de la homeopatía.

### Agricultura inglesa

Nada hay más sencillito que la agricultura inglesa: muchos prados naturales ó artificiales, la mayor parte utilizados como pastos; dos plantas raíces, la patata y el nabo; dos cereales de primavera, la cebada y la avena; una sola cereal de invierno, el trigo; todos estos vegetales, encadenados entre sí por una rotación alterna, es decir, por la intercalación regular de los cereales, llamada cosechas blancas (*white crops*) con las plantas forrajeras ó cosechas verdes (*green crops*), principiando por las raíces y concluyendo con el trigo. Hé aquí todo el sistema agrícola seguido en Inglaterra.

Los ingleses no cultivan ni la remolacha azucarera, ni el tabaco, ni las plantas oleaginosas, ni las frutas; unas, porque su clima á ellas se opone; otras, porque se consideran muy esquilmanes, y porque aquel país civilizado no gusta de complicar inútilmente sus medios de producción. Dos plantas escapan de esa exclusión por circunstancias especiales: el lúpulo en Inglaterra, y el lino en Irlanda.

### La mezcla de razas

Algunos de nuestros colegas de prensa—dice *The Mexican Financier*—que en ocasiones despliegan un sentimiento mórbido respecto de los extranjeros, no han evidentemente leído con cuidado la historia de las grandes naciones ahora existentes, durante el período de su formación.

Francia, la más rica y poderosa de las llamadas naciones latinas, es resultado de una fusión de celtas, alemanes y romanos, con no pocos escandinavos en las provincias del Norte.

España misma debió en un tiempo su vasto poderío en Europa, á la energía resultante de la mezcla de razas en su suelo.

El príncipe de Bismarck, hablando recientemente acerca de los Estados Unidos á un americano, dijo:

«La seguridad y fuerza de su país descansan en el hecho de que la raza americana es una raza mezclada, una «Sammel-wolk.» Jamás la historia ha hecho un gran pueblo de otra manera. Ved á la Francia.

Las invasiones de Italia y del Norte fueron las que le dieron huesos y músculos. España fné más fuerte porque chupó sangre ibera. Y la Inglaterra, ¿qué fué lo que la hizo tan grande? No la invasión de anglo-sajones solo, sino el hecho de que allí se dieron la mano con los normandos. Puede un pueblo ser feliz y próspero sin una fusión de sangre extranjera; pero cesará de ser capaz de grandes cosas cuando esa se detenga.»

### Invencción del arado

Cada pueblo primitivo atribuye la invención de tan importante instrumento agrícola á una de sus divinidades: los egipcios á Osiris, los fenicios á Dagon, hijo del cielo; los chinos á Chinnong, sucesor de Fohí; los griegos á Céres y á Triptoloneo, hijo de Teleo, rey de Eléusis.

El arado de los antiguos era menos complicado que al nuestro, pues en su origen sólo consistía en un pedazo de madera muy largo y

encorvado, del cual una parte entraba en la tierra y la otra servía para uncir los bueyes. Después se hizo de dos ó más piezas, más tarde se le agregó hierro y por último las ruedas.

### El Presupuesto Ruso

El presupuesto del gran imperio del Norte se eleva á 1.083.691.000 rublos por ingresos ordinarios y á 1.004.113.000 rublos por ingresos extraordinarios. Los gastos del presupuesto ordinario importan 1.059.113.000 rublos y 908 millones 223.000 los del extraordinario, comprendiendo 102.397.000 para la construcción de ferrocarriles y puertos; 65.293.000 para armamentos de las reservas; 300 millones de rublos para los establecimientos benéficos y 1.385.000 para atenciones transiberianas.

Los ingresos, como los gastos ordinarios se han aumentado en 1894 y no exceden los primeros en 43.601.000 rublos, y los segundos en 33.532.000, á los de 1893.

### Mitología del vals

El baile moderno no tiene mucho de simbólico; ni la habanera lenta, ni la mazurka animada, ni la alegre polka, dicen cosa alguna á la inteligencia ó al corazón, son pura coreografía, un ejercicio y nada más; solo el vals tiene un tanto de leyenda.

Y no es un baile alemán como se ha supuesto, sino un baile provenzal. En provenza se conocía con el nombre de la «volta,» y se bailaba cantando la «fallada.»

Durante la preponderancia de la familia de los Valois, se puso en moda y la conocieron sucesivamente las Cortes de Escocia y de Prusia en el siglo xvi.

Ahora digamos cuál es la leyenda del vals. Los primeros seres humanos eran androginos. Los dioses dispusieron el desdoble y quedaron hechos el hombre y la mujer.

Pero los dos seres, por amor al pasado, se hallaban desconsoladísimos.

Entonces una diosa caritativa tuvo lástima de ellos y les enseñó á valsar; el vals les hizo confundirse en uno solo por un momento y les devolvió la felicidad durante unos segundos de alegría vertiginosa.

Desde entonces la mayor alegría del hombre y de la mujer es el vals de vueltas, y cuando se quiere expresar efecto vivo, se abraza á una persona.

No se registra el caso de un solo yerno que baile un vals rápido con su madre política.

## Boletín de Comercio

### Mercado de Inca

#### Precios corrientes del 8 de Febrero

Almendrón.	00'00 los 42 kg.
Trigo.	17'00 los 70 l.
Candeal.	17'50
Cebada del país.	10'50
Id. forastera.	10'00
Avena del país.	9'50
Id. forastera.	9'00
Garbanzos.	23'00
Maiz.	12'00
Habichuelas (confits)	20'00
Id. blancas.	24'00
Frijoles.	23'00
Habas para cocer.	19'00
Id. ordinarias.	17'00
Id. para ganados.	14'00
Higos pasos.	0'00 los 42 kg.
Cerdos cebados.	11'50 los 10 kg.
Azafran.	0'00 los 33 gr.